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“Pela fé entendemos que o universo foi formado pela palavra de Deus, de modo que aquilo se vê não foi feito do que é 
visível. (Hebreus 11:3) 

 

Texto base: Hebreus 11.1-6 

O que é fé? É a crença naquilo que não vemos. A fé bíblica não é uma esperança com base em possibilidades, 
mas é a convicção, a certeza da realização daquilo que esperamos. Crer é “ver o invisível” (Heb.11.27). O 
mundo espiritual não pode ser alcançado pelos cinco sentidos do corpo. A fé é um dos sentidos do espírito que 
vem suprir essa necessidade. A fé é a visão e o tato espiritual. Pela fé contemplamos o que ainda não existe. 
Pela fé tomamos posse das promessas de Deus, como quem pega alguma coisa com as mãos. Se a fé é a 
crença naquilo que não vemos, configura-se uma situação de risco. Alguém pode estar crendo em fantasias, 
coisas que não existem nem existirão jamais. Até mesmo o cristão pode ser iludido por falsos conceitos e falsas 
expectativas, caso não esteja bem fundamentado nas Sagradas Escrituras. Portanto, leia a bíblia. 

Enquanto a fé é o firme fundamento das coisas que se esperam, a bíblia é o firme fundamento da fé. Se ouço 
uma mentira e acredito nela, minha fé está firmada na mentira. Se ouço a verdade da palavra de Deus e creio 
nela, minha fé está bem alicerçada e não vai cair. A fé tem uma direção. Não basta crer. É preciso saber em 
quê ou em quem se está crendo. Por isso, Jesus disse: “Credes em Deus, crede também em mim” (João 14.1). 
A fé é um investimento espiritual para a eternidade e precisa ser bem direcionada. 

Tipos de Fé: 

Existe um tipo de fé natural, que até os ímpios têm. Entramos num avião porque acreditamos no piloto, mesmo 
sem conhecê-lo. Deus repartiu um pouco de fé para cada um (Rom.12.3). Existe a fé espiritual que vem quando 
ouvimos a palavra de Deus (Rom.10.17). A bíblia diz que fé tem tamanho (Lc.17.6). Podemos ter uma fé 
pequena ou grande, pouca ou muita (Mt.6.30; Mt.8.10). A boa notícia é que a fé pode crescer. Para que isso 
ocorra, devemos ler a bíblia, ouvir boas pregações, estar sempre perto de pessoas crentes (embora isso não 
nos impeça de conviver com ímpios). Cuidado, a incredulidade é contagiosa, como se lê na história dos espias 
(Num.13). 

Ouvir as experiências que outras pessoas tiveram com Deus é também um modo de fortalecer a nossa fé. 
Podemos ainda orar para que Deus nos dê mais fé (Lc.17.5). A bíblia diz que existe o dom da fé (ICo.12.9) e 
ela é também uma parte do fruto do Espírito (Gal.5.22). A vida cristã deve ser uma jornada de fé em fé, como 
disse Paulo (Rom.1.17). É como se estivéssemos numa rodovia com vários postos de gasolina. Há várias formas 
de aumentarmos a nossa fé. Ela é o nosso combustível e não podemos viver sem ela. 

Muitas coisas não serão realizadas pela força, pela inteligência nem pelo dinheiro, mas pela fé. 

O capítulo 11 de Hebreus apresenta uma lista de realizações que só se tornaram possíveis “pela fé”. Estas 
palavras introduzem a maior parte daqueles versículos, dos quais entendemos que a fé não é um fim em si 
mesma. Se cremos, devemos fazer alguma coisa coerente com a vontade de Deus. Cremos para esperar e 
cremos para agir, conforme cada situação e propósito. Os heróis da fé fizeram muitas coisas, mas a principal 
realização da fé é a salvação. Não somos salvos por obras, mas pela fé na obra de Cristo na cruz (Ef.2.8; 
Rm.5.1). 

Nossa fé será provada e combatida de várias formas. Vivemos como Pedro, andando sobre as águas. Somos 
atacados pelos ventos e pelas ondas. Precisamos olhar pra Jesus e continuar andando, para que, no final, 
possamos dizer: “Combati o bom combate, acabei a carreira e guardei a fé” (2Tm.4.7). Por isso, persevere! 


